
DISCOURS DE ALIOS FINANCE CAMEROUN -CEREMONIE DE PREMIERE COTATION TROISIEME 
EMPRUNT OBLIGATAIRE 

 

Monsieur le Gouverneur de la région de la région du littoral, 

Monsieur le Représentant du Minrex, 

Monsieur le Représentant de la BEAC 

Monsieur le Représentant de la COSUMAF, 

Monsieur le Directeur Général de la BMVAC, 

Chers Autorités traditionnelles et Administratives de la région du Littoral et des dix régions du 
Cameroun ici représentées, 

Chers Directeurs Généraux de sociétés de bourse et des entreprises camerounaises, 

Chers divers Partenaires, 

Chers invités en vos titres et Grades respectifs 

Je vous remercie de me passer la parole en, cette journée solennelle marquant la première cotation 
du troisième emprunt obligataire d’Alios Finance Cameroun, présente sur notre marché boursier 
depuis 2018. 

Pour joindre nos racines africaines à la solennité du moment et magnifier notre expertise et 
authenticité africaine, permettez-moi, Cher Ainé, d’avoir une touche africaine dans la forme expressive 
visible du moment, toutefois je vous puis vous rassurer qu’elle est omniprésente, chaque jour, au cœur 
de nos actions opérationnelles ! J’y reviendrai. 

Parlant d’Alios Finance Cameroun, nous avons pu lever, depuis 2018, le montant global de 25,6 
milliards de FCFA grâce au marché financier et boursier de l’Afrique centrale. Cette levée de fonds qui 
avaient une place centrale dans notre stratégie de développement aura permis, an associations aux 
autres leviers retenus, de financer plus de 250 milliards d’équipements logistiques et industriels pour 
les entreprises de notre tissu économique, tant des PME que des grandes entreprises. Nous sommes 
également intervenus dans divers secteurs exigeant de gros investissements en équipements 
notamment le transport de personnes, les activités industrielles, les activités logistiques, l’industrie 
forestière, etc avec avons d’ailleurs noués quelques partenariats stratégiques avec certains secteurs 
dont l’industrie (SYNDUSTRICAM) et le transport (GTTC) dans le but d’optimiser et de booster notre 
contribution au développement de notre économie. Depuis notre première levée de fonds en en 2018, 
Alios est passé d’un portefeuille de 38 milliards en 63 milliards de nos jours avec un niveau de prêts 
non performants n’atteignant pas 8%. Nos résultats sont passés d’une moyenne de 650 millions à plus 
de 1,5 milliard en 2023. Nos fonds propres sont passés de 7 milliards à plus de 12 milliards. C’est dire 
que la bourse a été un outil puissant pour soutenir le développement de notre institution au Cameroun 
et présente aujourd’hui des fondamentaux solides dans le paysage bancaire général. 

Ce travail a pu être réalisé grâce à la contribution d’une équipe interne compétente et soudée dans un 
marché du leasing dont le dynamisme et l’intensité concurrentielle n’est plus à démontrer. A ce titre, 
je souhaiterai à appeler à mes côtés mon DGA, Monsieur Olivier Baman. Monsieur Baman a été le 
miroir de mes réflexions et moi des siennes. Nous avons sur faire un binôme parfait pour implémenter 
la stratégie conçue et la déployer ensemble durant ces années.  



Au delà de Monsieur Baman et moi-même, nous avons notre cercle de cerveau Collectif, dans notre 
Comité de Direction, avec des contributions transverses louables couplée à une responsabilité de 
haute performance dans chaque domaine stratégique de l’entreprise. Je prie les membres du CODIR 
AFCM de se lever. 

Je sollicite humblement une acclamation de votre part pour le travail magnifique abattu sans relâche 
par cette équipe. 

Olivier prendra davantage de place au niveau de notre Direction Générale pour magnifier la bonne 
combinaison que vous voyez actuellement. L’homme à la peau claire et en tenue africaine et l’homme 
à la peau moins claire en tenue occidentale. Nos différences ont su faire émerger notre 
complémentarité. 

Je ne saurais finir sur notre organisation sans parler de l’homme de l’Ombre, Monsieur Hcham Daouk, 
notre DG Groupe, qui a, malgré son agenda chargé, tenu à marquer de sa présence cette cérémonie 
solennelle utile pour notre institution. 

Pour aller plus loin, je voudrais également indiquer qu’Alios est une entreprise citoyenne. Elle est née 
en 1959 et fait totalement partie du paysage économique et culturelle d’Afrique Centrale. Au-delà de 
payer nos impôts, nous devons tous, entreprises comme particuliers, prendre conscience que nos 
services et produits connaissent un développement parce que le peuple camerounais existe. Il est le 
consommateur direct ou indirect de nos produits et services. Sans renier les efforts du Gouvernement, 
il faut que chaque opérateur économique sache que les peuples camerounais ont des besoins sociaux, 
culturels, de développement, d’excellence scolaire (etc) pour continuer à développer et maintenir une 
population active de haute classe au service de l’économie. A ce titre, Alios fait, depuis quelques 
années, des actions diverses vers nos hôpitaux, nos orphelinats, nos chefferies lors des évènements 
culturels ou d’investissements sociaux, etc. Je voudrais faire un plaidoyer pour que nos entreprises 
consacrent davantage de moyens pour développer nos populations et ancrer nos cultures 
traditionnelles dans nos missions stratégiques. Ceci ne pourra être que mutuellement bénéfique, au 
service de nos institutions et au service des communautés qui nous reçoivent. 

Alios travaille aussi pour renforcer la sécurité sur nos routes devenues malheureusement 
accidentogènes. Ceci justifie notre partenariat avec l’entreprise Besafe qui a développé, avec 
l’accompagnement de MTN Cameroun et du Ministère des transports, une solution sécurisée pour 
réduire les comportements accidentogènes des équipements roulants sur les grandes routes. Je vous 
invite à davantage vous y intéresser. 

Pour finir sur Alios Finance Cameroun, je ne trahirais pas le secret en vous dévoilant que le Groupe a 
de fortes ambitions pour le Cameroun et la Sous-région. Le Groupe, avec une présence de 65 ans sur 
le Cameroun, compte se mobiliser davantage avec la mutation croissante et significative de notre 
environnement financier. Le Groupe compte se déployer sur de nouveaux services et sur de nouveaux 
territoires en Afrique centrale sur les cinq prochaines années. La mobilisation des ressources, tant en 
augmentation de capital ou en emprunt obligataire voire en emprunt convertible, sera au cœur de nos 
réflexion stratégique pour intéresser la communauté financière à une contribution plus renforcée au 
développement de nos activités en Afrique centrale 

Je vous remercie une fois de plus pour votre présence et que vive notre marché financier, vive le 
Cameroun et vive l’Afrique Centrale et nos ambitions d’intégration sous régionale.  


